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МОЛАдзевы 
РэгіянАЛьны пАРтАЛ

НАШ партал

НАШЫ 
справы

пра

Аператыўна, праўдзіва, трапна.
Тое, што цікава для 
берасцейскай моладзі. 

Мы адкрыты для  
усіх меркаванняў.

narodny.org
афіцыйны сайт 

партыі 
абароны  
народных  
інтарэсаў

Грамадскія слуханні 

Арганізатарамі сталі ініцыятары кампаніі “Народ-
ны рэферэндум”. Прадстаўнікі палітычных партый 
і грамадскай супольнасці абмеркавалі пытанне “Ці 
згодныя вы, што ў дзяржаўных установах адукацыі 
і аховы здароўя, усе паслугі грамадзянам Беларусі 
павінны аказвацца бясплатна?”. 

Доступ да якаснага медычнага абслугоўвання – 
адна з самых народных праблемаў. Але адзінага ад-
казу на пытанне, плаціць ці не плаціць – няма. Затое 
ёсць згода, што цяпер гэтыя паслугі толькі ўмоўна 
бясплатныя.

Намеснік старшыні Партыі БНФ Ігар Лялькоў 
адзначае, што асноўная мэта народных слуханняў – 
гэта вывучэнне грамадскай думкі:

- Мы праводзім гэтыя грамадскія слуханні для 
таго, каб паслухаць тое, што нашыя грамадзяне ду-
маюць пра тыя ці іншыя праблемы звязаныя з “На-
родным рэферэндумам”, якія змены ў той ці іншай 
галіне жыцця яны б хацелі бачыць у першую чаргу. 
Мы ідзем менавіта ад інтарэсаў нашых грамадзянаў 
і заўсёды думка грамадзянаў – гэта вельмі важна. 
У выніку мусіць паўстаць дакумент – рэкамендацыі 

для рэформы сферы медычнага абслугоўвання ў 
Беларусі, які будзе перададзены ад імя кампаніі 
“Народны рэферэндум” ва ўрад.

Экспертам у слуханнях стаў медычны фізік з Пінску 
Андрэй Кахнюк. Паводле яго, рэформа мусіць 
пачацца з Міністэрства аховы здароўя, якое мае 
ўзначальваць не медык, а прафесійны адміністратар. 
Што да галоўных праблемаў, то яны навідавоку:

- Кадры, абсталяванне. У першую чаргу абсталя-
ванне, якое даўно састарэла, калі ў нас у руках мала-
ток, камп’ютара мы з яго не зробім. Мой анкалагічны 
дыспансер, у якім я працую, – там даўно неабходна 
праводзіць рэканструкцыю, размовы пра гэта ідуць 
даўно, але сродкаў няма, – адзначыў Андрэй Кахнюк.

Адна з канкрэтных прапановаў, што прагучала ў 
Берасці, – падзяліць дыягностыку і дыспансерызацыю, 
каб частка паслугаў усё ж такі стала платная афіцыйна.

Грамадскія слуханні адбыліся ўжо ў Бабруйску, 
Слоніме, Гомелі, Гародні, Полацку і Магілёве. Ме-
рапрыемствы такога кшталту адбудуцца таксама ў 
іншых абласных і раённых цэнтрах у бліжэйшы час.
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Як зрабіць медабслугоўванне якасным і даступным? Адказаў шукалі ў Берасці 27 ве-
расня падчас грамадскіх слуханняў у рэдакцыі “Берасцейскага кур’ера”. 

НА ТЭМу МЕдЫЦЫНЫ пРАЙшЛІ ў БЕРАСЦІ

Брестская областная организация 
ПАртии БНФ 

приглашает вступать в ряды
пАРТИИ БНФ!

Ты сможешь:
 - Получить квалифицированную правовую 

помощь в сложных жизненных ситуациях;
 - Пройти курсы политического и гражданско-

го образования в Беларуси и за границей;
 - Установить контакты с нашими партнерами 

в странах Европы;
 - Найти новых товарищей, единомышленни-

ков, с пользой для себя и для общества прово-
дить досуг.

СТАНЬ ЧЛЕНОМ пАРТИИ БНФ, 
чтобы искренне говорить своим 
детям и внукам: “Я сделал всё, что-
бы ваша жизнь была счастливой”!

Как стать членом партии БНФ?
Звоните: (029) 660-57-41, 222- 58 -22.



За вела-Брэст!

Вело-Брест Без Границ
тысячи граждан Польши поддержали 

открытие велосипедного движения на по-
гранпереходе «Варшавский мост». их под-
писи будут отправлены в Министерство 
иностранных дел Польши, Погранкомитет 
и главе Люблинского воеводства.

22-24 августа кампания «За Вело-Брест!» про-
вела акцию «Открытые границы для велосипедов». 
Несмотря на капризы погоды в виде дождя, вело-
активисты смогли собрать около 1000 подписей у 
жителей Люблинского воеводства: Бяла-Подляски 
и Мендзыжеца, Любартова и Люблина, Радзина-
Подляского, а также раздать пять тысяч листовок, 
призывающих к свободному перемещению велоси-
педов через погранпереход «Варшавский мост».

Владимир Красько, координатор кампании «За 
Вело-Брест!»:

– Подавляющее большинство людей, которых мы 
встретили во время сбора подписей, высказывали 
нам свою поддержку. Положительные отзывы мож-
но увидеть и в комментариях к электронным подпи-
сям в Интернете, которые граждане Польши ставят 
под нашим обращением. Во время сбора подписей 
свою поддержку высказал также депутат городского 
совета Люблина Збигнев Юрковский. Мы случайно 
встретили его на улице: он также поставил свою под-
пись и предложил в дальнейшем привлекать его к 
решению этого вопроса.

Инициатива брестчан была поддержана люблин-
ским велоклубом «Porozumienie rowerowe». 

Польские велоактивисты установили на фонар-
ном столбе плакаты с призывом пропускать бес-
препятственно велосипеды через границу, а также 
агитировали прохожих активнее ставить подписи 
под петицией.

Акция «Открытые границы для велосипедистов» 
будет продолжаться до полной победы велосипе-

дистов. Впереди велопробег, велофорум, встречи с 
представителями польских властей и другие меро-
приятия. 

Будь в курсе событий: 
vk.com/zavelobrest, velo.dzedzich.org.
Акция проводится в рамках кампании «Зробім 

лепш».
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Каждый велолюбитель наверняка стал-
кивался с такой ситуацией: едешь себе 
спокойно по велодорожке, наслаждаясь 
столь редким для Бреста проблеском ци-
вилизации, а тут вдруг видишь – на всю 
дорожку растянулись бабушки/дедушки/
девушки…

И если последний вариант ещё туда-сюда, то 
остальные вызывают сильное раздражение: и так в 
Бресте велосипедист похож на бедного родственни-
ка, так ещё на редких, специально оборудованных 
полосах приходится маневрировать, снижать ско-
рость, объезжать по траве…. Притом ведь рядом 
отличная пешеходная дорожка! И чего сунуться на 
велотропы?

Оказалось, что большинство пешеходов «на-
рушителей» ходят по велодорожкам не из злого 
умысла. Просто им в голову не приходит, что такая 
хорошая и часто пустующая полоса предназначена 
исключительно для велосипедистов. Поэтому сер-
диться на них не стоит: как выяснилось в процессе 
разговора, большинство «нарушителей» просто не 
отдавали себе отчёт в содеянном преступлении :)

На профилактику таких нарушений направлена 
работа велопатруля. Небольшими группами мы 
будем кататься по велодорожкам и велополосам, а 
завидев нарушителя, спокойно спешимся, вручим 

листовочку, пожелаем всего хорошего и поедем 
дальше на поиски нового нарушителя.

Присоединяйся к нам! Покататься в хорошей 
компании, да ещё и с пользой для общего дела, что 
может быть лучше?

Предварительные даты работы велопатруля – до 
15 октября.

Место и время по договорённости.

В БРЕСТЕ пРОдОЛжИТ РАБОТу ВЕЛОпАТРуЛЬ!!!

Пиши zavelobrest@gmail.com или звони (029) 
222-58-22.

Мы вКонтакте: https://vk.com/zavelobrest.
Каждому участнику велопатруля фирменная про-

дукция кампании «За вело-Брест!»: флажки, значки, 
наклейки.
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НаШа МОва

кампанія “наша моВа”:
 У апошнія дні лета прайшлі завяршаль-

ная фотагульня і выніковая вечарына 
кампаніі “Наша мова”. 

Звычайна з надыходам восені, халодных і 
даждлівых вечароў успамінаецца ўся цяплыня 
мінулага лета: самыя яскравыя моманты, сустрэчы з 
новымі людзьмі, прыгоды і фэсты, што атрымалася 
наведаць, вандроўкі па роднаму краю ды за мяжу. 

З гэтай нагоды актывісты гісторыка-культурнага 
аб’яднання “Харугва” нагадалі самыя яскравыя 
падзеі кампаніі “Наша мова” для ўсіх жадаючых і 
неабыякавых берасцейцаў увечары, 29 жніўня.

Пачалося ўсё з паштоўкі “Кахай па-беларуску” 
да дня ўсіх закаханых. Вялікі дзякуй творцу Яўгену Ан-
галюку, які набраў 132 галасы з працай “Кахаю цябе”.

У дзень святога Валянціна актыўная берасцейская 
моладзь павіншавала жыхароў беларускамоўнымі 
валянцінкамі Яўгена Ангалюка. У выніку – добры 
настрой, цеплыня і ўсмешкі людзей.

Беларуская падзея № 2 – берасцейскі ВЕРШнік. 
Асноўнымі ўдзельнікамі былі маладыя паэты. Верш 
пра паміраючую вёску настаўніцы беларускай і замеж-
ных моў, атрымаў галоўны прыз – электронную кнігу.

Фотападзея № 3 – конкурс “Фотамаўленне”. 
Цалкам любы берасцеец мог удзельнічаць. Быў 
патрэбен толькі апарат, які робіць любой якасьці 
фотаздымкі, увага і назіральнасць удзельніка.

Наступная акцыя была праведзена для самых 

маленькіх жыхароў Берасця – “Мова дзеткам”. У 
межах акцыі актывісты наведалі школкі з імпрэзамі 
і падарункамі.

Але самая яскравая ідэя акцыі – гэта стварэнне 
берасцейскім дызайнерам Ганнай Яцкевіч белару-
скай народнай казкі “Дзяцел, лісіца і варона”.

Пазнаёміцца з кніжкай для дзетак можна ў ма-
тэрыяле на “Дзедзічы” і на сайце дызайнера -  Anna 
Bell Design: http://annabelldesign.blogspot.ru/.

Падзея № 5 была прысвечана небеларуска моў-
ным жыхарам Берасця. “Дзённік беларуса” трэба 
было скласці па выніках дня маўлення на белару-
скай мове. Уражанні, складаныя моманты, поспехі 
берасцейцы адлюстроўвалі на бумазе. 

Прыемна, што ахвотных паразмаўляць на белару-
скай мове было ні адзін, ні два.

Было трохі крыўдна, што наша родная мова не 
ўспрымаецца людзьмі…(пераможца конкурсу 
падзялілася ўражаннямі ад кіроўцы маршруткі, рэ-
петытару, маці і сяброўкі).

Гульня па вуліцы Савецкай з падзеяй № 6 – 

“Міфы пра беларускую мову”. Амаль 300 асобнікаў 
актывісты кампаніі раздалі за паўтары гадзіны ў ха-
лодны дождж і вецер. Дзякуй усім жыхарам Берасця. 
Амаль кожны спрабаваў сказаць або “дзякуй”, або 
“калі ласка”. Прыемна было сачыць за ініцыятыўнай 
берасцейскай моладзю, гасцямі з-за мяжы і адказ-
ваць на пытанні пра мэту акцыі.

І вось падыйшлі да вандроўкі па вольнай Берас-
цейшчыне. Актыўныя ўдзельнікі кампаніі за два дні 
наведалі тыя мясціны, якіх няма ў сучасных прапано-
вах турфірм. Маладзёны ўбачылі Малыя Сяхновічы, 
Ястрамбель, Паланэчка, Грушаўку, Флер’янава і Начу.

Уражанні ўдзельнікаў паездкі можна прачытаць і 
пабачыць мясціны ў рэпартажы на сайце Дзедзіча.

Завяршальная падзея – сапраўдная беларуская 
фотагульня, а можа і квэст. 

Берасцейцы, ахвотныя і неабыякавыя, калі 
ў Вас ёсць ідэі, як палепшыць кампанію “Наша 
мова” і папулярызаваць беларускую мову, пішыце: 
harugvabrest@gmail.com! Мы рады ўсім!
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8 ЯСКРАВЫх БЕЛАРуСКІх пАдЗЕЙ

Пераможца конкурсу «Фотамаўленне» ў намінацыі – “Мова якой ганаруся”



Купалінка
ІНФАРМАЦЫЙНА-АНАЛІТЫЧНЫ БЮЛЕТЭНЬ

• Заснавальнік – Суполка “Усход-2” гарадской арганізацыі Партыі БНФ
• Распаўсюджваецца бясплатна на правах унутранага карыстання
• падпісана ў друк 29.09.2014 года ў 12-00
• Папера афсетная, 0,5 ул.-друк. аркуша, фармат А4. Гарнітура Myriad
• Надрукавана на памнажальнай тэхніцы сябраў рэдакцыі
• Наклад: 299 асобнікаў

• Рэдакцыя можа не падзяляць меркаванні аўтараў і друкаваць артыкулы 
для далейшай палемікі
• Галоўны рэдактар: Уладзімір ТАРНОЎСКІ
• Рэдакцыйная калегія: Кірыл КАТОВІЧ, Наста ПАПЯЛОЎСКАЯ, Ульяна ВЕНЦЕЛЬ
• Кантактны тэлефон: (029) 222-58-22, (029) 660-57-41
• E-mail:  kupalinka_bnf@tut.by

вЫБарЫ-2015

- За последний месяц Вы несколько раз заяви-
ли о своей готовности стать единым канди-
датом в президенты от демократических 
сил. Но прежде Вы на эту тему активно не вы-
сказывались. С чем связана такая перемена?

- Просто раньше не обращали внимания. Я всегда 
говорил, что на выборы должны идти молодые, – 
важна смена поколений. Как для власти, так и для 
оппозиции. Но если бы Конгресс демократических 
сил сказал, что идти должен я, – то я человек дол-
га, я человек командный, и сил у меня достаточно. 
Поэтому я и заявил – да, может, буду участвовать в 
выборах «единого». 

- Либеральные демократы обратились к 
Лукашенко с предложением перенести выборы 
президента на март-апрель 2015 года. Что 
это означает? 

- Я думаю, что это заявление не могло быть несо-
гласовано с властью, поскольку во власти такие раз-
говоры ведутся. И давайте вспомним 2006 год, когда я 
был единым кандидатом от оппозиции, – тогда точно 
так же перенесли выборы на значительный срок. Оп-
позиция была к этому не готова, некоторые вообще 
предлагали Конгресс проводить весной. Задача до-
срочных выборов – сбить ритм подготовки к выборам 
у демократических сил. Где много дискуссий – нужных 
и ненужных, где затягиваются сроки. Поэтому для Кон-
гресса демсил более ранние выборы означают только 
то, что будет меньше времени на подготовку, а сама 
избирательная кампания будет менее качественной.

Лучше такие конгрессы проводить пораньше. Не 
надо бояться, что будет объявлен единый кандидат. 
Вообще, в нашей стране если боишься – лучше поли-
тикой не заниматься, и даже общественной работой.

Кроме того, всегда есть проблема экономики. 
Страна живет во многом благодаря российским дота-
циям. А в ситуации, когда идет российско-украинская 
война, таких дотаций может стать меньше. 

- Конгресс демсил, который должен избрать 
единого кандидата на выборы-2015, нам обе-
щали еще в начале апреля. Потом сроки не раз 
переносились. С чем это связано?

- При сигналах о том, что выборы могут быть 
раньше, нет смысла откладывать Конгресс на весну. 

С другой стороны, Конгресс провести нелегко. Хотя 
бы потому, что у политиков есть амбиции. Кто пре-
тендует на звание единого кандидата от демократи-
ческих сил – конечно, хочет выиграть. А от состава 
Конгресса и будет зависеть, кто выиграет. Потому и 
не удивительно, что идут такие долгие согласования.

Но я все же верю, что хватит здравого смысла и 
ответственности, и Конгресс состоится. Если оппози-
ция не объединится, то ее авторитет в обществе еще 
более упадет. И партнеры в демократических стра-
нах, для которых очень важно, чтобы Беларусь была 
свободной, более предсказуемой, европейской, – у 
них тоже будет полное разочарование в демократи-
ческих силах Беларуси. Поэтому тем, кто не может 
объединиться – старшему поколению – стоит уйти, 
и не мешать молодым строить новые структуры. Я 
уверен, что у них точно лучше получится. 

- Вы и Логвинец. Все-таки, кто из вас от дви-
жения «За свободу» будет претендовать на 
звание единого кандидата?

- В организации пока решение не принято. Мы 
обсуждаем разные кандидатуры. И у себя в орга-
низации, и в рамках альянса «Народный референ-
дум», – было бы хорошо, чтобы от него был единый 
кандидат. Логвинец – достойная фигура. Но это не 
значит, что он принял решение, утром пришел на 
работу и заявил нам, что он пойдет в президенты. 
Так не бывает. У нас достойная команда, и все ува-
жают друг друга. 

- Как Вы относитесь к появлению на по-
литическом поле целого ряда, так сказать, 
«кандидатов в кандидаты», совершенно не-
известных широкому кругу обывателей – Ани-
сим, Левкович, да и тот же Логвинец?

- На самом деле хорошо, что есть люди с доста-
точными амбициями. А вот то, что на выборы мо-
гут пойти «табуном», как в 2010 году, – это плохо. 
Если они будут реализовывать свои амбиции через 
Конгресс, через его «сито», через обсуждение, – это 
хорошо. Если отдельно – плохо. Потому что обще-
ство махнет рукой. Люди скажут: «если они сейчас 
не объединились, то уж придут к власти – тем более 
перегрызутся».

Вторая причина, почему плохо идти не через Кон-

гресс, – у нас нет самодостаточных политических 
структур. И рух «За свободу», и «Говори правду», и 
БНФ, и коммунисты – не смогут провести самостоя-
тельные кампании. Поэтому нужно объединяться. 
Сегодняшняя оппозиция вся вместе может провести 
одну пристойную избирательную кампанию. 

- Но если Конгресс определит кандидата, ко-
торый окажется совершенно неизвестен про-
стому обывателю?

- У Семена Домаша в 2001 году в самом начале 
рейтинг тоже был близок к нулю. Но он быстро под-
нялся, так как у него была хорошая команда, толко-
вые люди, он сам был, я считаю, быть может самым 
лучшим кандидатом в президенты из всех, кого 
представляло демократическое сообщество.

Мой случай. Я пришел из гражданского общества, 
и сейчас в нем остаюсь. И у меня тоже был практи-
чески нулевой рейтинг. Но за счет того, что я был 
избран на Конгрессе, 10% у меня было уже через 
месяц. Через два месяца – 18%. И это говорит о по-
тенциале консолидации. Так что эти люди могут рас-
крутиться. Но Конгресс дает не только легитимность, 
он дает сигнал о том, что именно на этого человека 
поставило большинство людей в демократической 
среде. То есть конгресс может дать очень сильную 
имиджевую поддержку новому человеку.

Конечно, было бы хорошо, чтобы шел человек 
с политическим опытом, с историей. Но, с другой 
стороны, у таких людей нередко есть большие от-
рицательные рейтинги. Любой социолог скажет: 
проще поднимать положительный рейтинг, чем 
уменьшать отрицательный. А у человека, который 
начинает «с чистого листа», отрицательного рейтин-
га нет – и это большое преимущество. 

Денис Лавникевич http://bdg.by

милинкеВич предлаГает 
сВою кандидатуру

Единый кандидат от оппозиции на президентских выборах 2006 года, глава движения 
«За свободу» Александр Милинкевич готов стать единым кандидатом от демсил и на вы-
борах 2015 года. При этом он считает, что единственный шанс для оппозиции добиться 
перемен – это объединиться.
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